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喝中药想缩小结节，结果造成肝功异常？
药店称难以断定为己方过失，目前已与患者协商达成一致
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文/片 记者 李培乐

卸下“美颜”，生鲜“真实”了

4日上午，十亩园小区内的爱家鲜超
内，人流熙攘，不少市民来此采购粮油蔬
菜肉食。“生鲜灯已经淘汰了！我们早就
接到了通知，换上普通灯光了。”十亩园小
区菜市场一名店主称，以前大家都用生鲜
灯，“那时候主要是让肉看着好看，现在不
让用了，就更换了符合要求的。”

同样，在银座玉函店，生鲜、肉类摊
位上也都更换了符合要求的新灯。这里
的猪肉摊上方的灯光呈现白色，打在猪
肉上，猪肉并没有被“美颜”。“不仅仅是
肉摊，包括海鲜和水果上方的灯都进行
了更换。”相关工作人员说。

不只是大超市，社区里的小生鲜摊
上，生鲜灯也难觅踪影。“我们装修的时
候，直接选了白炽灯，根本就没安生鲜
灯。”解放路周边一家店的店主表示，禁用

“美颜”生鲜灯的初衷是好的，如此一来，
减少了“顾客因看不清灯光，买完肉又后
悔”之类的纠纷，“关键是大家都一样，那
就没有必要在灯光上花心思了。”

换上白炽灯，心里更敞亮

在七里堡批发市场肉类销售区，一条
条长廊的两侧全是卖肉的摊位。记者顺着

这些长廊逛下来，发现商户使用的就是普
通的冷光灯或者白炽灯，不见生鲜灯。

“这是市场统一要求，都更换了，普
通灯泡便宜，光线也亮堂，对我们来说，
诚信交易，心里更敞亮。”一名摊主说。

据济南市市场监督管理局食品流通
安全监督管理处戴辉祝处长介绍，自
2023年8月开始，济南市市场监管局下发
《关于规范市场销售生鲜食用农产品照
明设施使用的通知》，在全市部署开展生
鲜灯检查和规范工作。“在12月1日前，银
座、大润发、家家悦等15家大中型连锁超
市和匡山市场、海鲜市场等7家食用农产
品批发市场已基本完成灯具更换”。

全市已检查2200余家次

据济南市市场监管局统计，自生鲜
灯12月1日起禁用以来，济南市对7家食
用农产品批发市场、71家农贸市场、1176
余家商超和社区蔬菜店、便民店、肉类专
营店销售生鲜食用农产品单位开展照明
设施监督检查。

“截至12月5日，济南市共检查各类
经营主体2200余家次，发现存在使用不
合规灯具并责令整改的62家，约谈连锁
销售单位总部1家。”戴辉祝说。

下一步，济南市场监管部门将加大
对社区专营店、便利店和农村地区农产品
经营店的监督检查力度，发现违法违规
的，依法责令改正，拒不改正的依法处罚。

见习记者 张雅楠 记者 赵长春

身体频繁感到不适
大夫却让她继续服药

据壹粉朱女士介绍，今年9月28日，她参
与了公司统一组织的体检，10月12日左右收
到电子体检报告，看到自己有甲状腺结节与
肺结节，“我心想着喝中药可以缩小结节，10
月13日就到建联中药店开了方子，我觉得效
果还挺好”。

第一个方子服药疗程结束后，10月23
日，朱女士又去建联中药店纬二路分店开了
第二个方子，在服药过程中同样觉得并无异
常，没想到就在服用第三个方子———“水丸”
的过程中，却出现了呕吐、厌食的情况。“出
现这种情况后，我赶紧告知了大夫，大夫说
让我按时按量继续吃。”

随后，朱女士频繁感到不适，其间她曾
多次与大夫沟通，大夫却让她继续服药，“尿
液和浓茶的颜色一样，我和老公实在不放
心，就去找大夫沟通，大夫建议我去医院检
查，这一检查才发现，有一项转移酶正常指
标是40，我的是1840。”朱女士说，自己两个
月前的体检中几项指标都正常，如今却要住
院治疗，这让她无法接受。

治疗已花费两万元
向药店索赔遭到拒绝

朱女士和丈夫多次联系建联中药店，对
方均表示会积极协商。于是朱女士提出了五
万元的赔偿，建联中药店却认为尚不能确定
病症与药物存在必要的因果关联，希望朱女
士能通过专业机构进行鉴定，目前只能退掉
未服用的药物费用，朱女士表示不能接受。

在朱女士的病房里，记者见到了建联中
药店开的那一袋“水丸”，这些水丸大概有五
斤重，按照原本的疗程需要服用四个月。

朱女士告诉记者，自己在感到不适后被
诊断为“肝功异常”，前前后后治疗已经花费
了两万元，其中还不包括营养费、误工费。如
果通过专业机构进行鉴定，还要再花费两万
元。“我是想要对方一个诚恳的态度，至少是
要承担我的两万元医药费。”朱女士表示。

建联中药店所属公司：
医馆与大夫均具备完善资质

根据朱女士反映的情况，11月29日，记
者来到了济南建联中药店纬二路分店。山东
建联盛嘉中药有限公司相关工作人员表示，

他们公司一直在积极配合朱女士的情况进
行协商，也主动提议过前去医院探望，但遭
到了朱女士的拒绝。

对于朱女士服用大夫开的中药后为何
会出现“肝功异常”的情况，工作人员表示难
以断定原因，“这个方子大夫也给其他患者开
过，并未出现过这种情况。之前希望朱女士进
行鉴定，也是想确定一下原因。”

工作人员告诉记者，出现此类情况的可
能性有很多，他们支持朱女士进行专业鉴定
是想明确事情的责任归属，如果确为己方过
失，他们不会推诿。在此之前，他们也愿意积
极配合与朱女士进行协商。

据工作人员透露，医馆与大夫均具备完
善的资质。事情发生后，有关部门已经调取
了门店所有工作人员的资质进行调查。

卫健部门：
涉事双方已进行协商

针对朱女士反映服用中药后出现“肝功
异常”的情况，12月1日，记者联系到济南市
市中区卫生健康局中医科相关工作人员，工
作人员表示正在按照正常的工作流程让双
方进行协商。

同日，记者再次联系到山东建联盛嘉中
药有限公司。“我们这边已经和对方安排协
商处理了，对方基本同意。”相关工作人员表
示。12月6日，记者向朱女士进行了求证，双
方关于此事的解决方案确已达成一致。

近日，壹粉朱女士向齐鲁晚报官方客户端
齐鲁壹点情报站反映，自己在济南建联中药店
纬二路分店拿了中药想要调理甲状腺结节，不
承想服药期间身体出现不适，被诊断为“肝功
异常”，需要住院治疗。11月29日，建联中药店
所属的山东建联盛嘉中药有限公司相关工作
人员回应称，医馆与大夫均具备完善的资质，
当事人并未通过鉴定确认因果，但仍希望能与
当事人进行协商处理。在壹点帮办记者和卫健
部门的协调下，目前双方已达成和解。

12月1日起，明显改变农产品感官、色泽的生鲜灯正式被禁用。近日，记者探
访了济南市多家超市、生鲜肉店和批发市场，发现普通白炽灯重回生鲜市场。

新规落地，济南超市、农贸市场情况咋样？

生鲜灯退场，真本色回归

七七里里堡堡批批发发市市场场内内，，商商户户都都按按规规定定换换上上了了普普通通灯灯泡泡。。

朱女士吃“水丸”过程中，身体产生不适。受访者供图
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